

## Avant-propos

Connue sous le nom de « maladie de la vache folle », « l'Encéphalopathie Spongiforme Bovine » (ESB) avec ses risques de transmissibilité à l'homme, est devenue en quelques années une formidable menace médicale et socio-économique en même temps qu'un questionnement fondamental pour les sciences du vivant. C'est dans ce climat de véritable urgence qu'un colloque sur les « Encéphalopathies spongiformes transmissibles » a été organisé à l'Académie des Sciences du 14 au 16 mars 2001 dans le cadre d'une collaboration avec l'Académie Nationale de Médecine et l'Academy of Medical Sciences of the United Kingdom et avec le soutien des Ministères de la Recherche, de l'Éducation nationale, de la Santé et de l'Agriculture et de la Pêche. Ce Numéro Spécial contient les contributions scientifiques présentées lors de ce colloque. Les interventions du Premier Ministre et du Ministre de la recherche figurent dans le N°1 2001 de la Lettre de l'Académie.